

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, JUEVES 30 DE OCTUBRE DE 1879.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 448.

D. Carlos Ferrandiz Soler.

LICENCIADO EN MEDICINA Y CIRUJIA, tiene el honor de anunciar que ha trasladado su domicilio á la plaza de S. Cristóbal, n.º 18, piso segundo.

ALCOY 30 DE OCTUBRE 1879.

¡CARIDAD!

Suscripción á favor de nuestros hermanos de Murcia y Orihuela, víctimas de la inundación.

Donativos en metálico:

Lista de lo recaudado en la Casa Ayuntamiento.

D. Saturnino Barceló Monllor	200 rs.
« Tomás Moltó y Mira	100 «
« Manuel Gisbert Barceló	100 «
« Francisco Miró Llacer	50 «
« José Gosalbez Gisbert	50 «
« Alejandro Candela Boronat	50 «
« Facundo Cantó Pascual	50 «
« Joaquin Perez Jordá	100 «
« Antonio Vicens Abad	100 «
« Rafael Alfonso Peiró	100 «
« Joaquin Boronat Torregrosa	50 «
« Juan Monllor Peidro	50 «
« Rafael Gisbert Abad	50 «
« José Ferrandiz Roig	100 «
« Rafael Casasempere Candela	50 «
« Casimiro Abad Juliá	100 «
« Francisco Gosalbez Aparici	50 «
« José Monllor Blanes	50 «
« Juan Carbonell Santonja	50 «
« Miguel Herraes Cervera	50 «
« Miguel Candela Candela	50 «
« Antonio Vilaplana Pascual	50 «
« Arturo Reig Aguilar Tablada	50 «
« Rafael Gosalbez Silvestre	50 «
Suma.	1.700 «

(Se continuará.)

Donativos en efectos:

D. Francisco Moltó Valor.—20 cortes pantalón paten lana.

Continua abierta la lista en la Administración de EL SERPIS.

NO ESTAMOS SOLOS.

Por falta de espacio y con gran sentimiento por nuestra parte, no hemos podido dar cabida hasta hoy, en nuestras columnas, al notable artículo que, con el epígrafe de «Necesidad de una nueva división territorial y supresión de la provincia de Alicante», publicó nuestro colega *La Revista de Alcoy* en su número del domingo último. Inútil es decir la satisfacción con que hemos visto los razonados argumentos expuestos por el colega en apoyo de nuestra tesis, y por nuestra parte prometemos continuar tratando el asunto hasta colmar la medida de nuestras fuerzas.

Hé aquí el escrito del colega:

«Hace ya algunos días que nuestro querido colega *EL SERPIS* defendió, en artículos muy bien escritos, la conveniencia de la supresión de varias provincias y entre ellas la de Alicante. Los artículos de *EL SERPIS* produjeron el resultado que era de esperar: el aplauso de los alcoyanos y las censuras de los alicantinos. Los periódicos de Valencia se han adherido en gran parte á la proposición sostenida por el diario de la localidad, y no solo estos, sino otros también de la provincia, pero de fuera de la capital, han respondido favorablemente al mismo pensamiento, apoyándose todos en argumentos sólidos y poderosos que los periódicos de Alicante no han rebatido hasta la fecha.

La Revista de Alcoy no podía permanecer indiferente á un asunto que, al par que encierra un interés general, tiene para nuestra ciudad una importancia suma; y si bien la misión principal de nuestro Semanario es la defensa y propaganda de los principios religiosos y morales, no puede, ni debe, conforme á su programa, abandonar los intereses materiales de la localidad.

Difícil, si no imposible para nosotros ha de ser decir nada nuevo en un asunto sobre el que tanto y tan bueno se ha escrito por los colegas que nos han precedido: de todos modos indicaremos ligeramente algunas razones en apoyo de lo conveniente que es para los intereses de

la nación, de los pueblos de la provincia y de nuestra ciudad, la supresión de algunas provincias y entre ellas la de Alicante.

La situación de la Hacienda española es de día en día más aflictiva y desconsoladora. La deuda crece de una manera espantosa y los impuestos aumentan y se multiplican de tal modo que parece que la misión principal de la administración no sea otra que discurrir los medios de arrancar á los pueblos y á los individuos sus riquezas para poder con ellas alimentar ese monstruo insaciable llamado estado.

Varias son las causas que nos han conducido á la situación en que nos encontramos y que no es de nuestra incumbencia examinar; pero, indudablemente vendrán todos en que el gobierno que quiera detener la marcha presurosa de nuestra hacienda hácia la bancarrota, debe empezar por hacer economías que son los únicos medios de que los pueblos no sigan arrastrando la vida mísera y lánguida que hoy les tiene sumidos en la postración. Una de las economías mas importantes, convenientes y fáciles de realizar es la reducción de las provincias en que hoy se halla dividida la nación española. Si hubo un día en que la actual división pudo ser conveniente y hasta necesaria, hoy han desaparecido tales circunstancias, por la mayor facilidad que hay en las comunicaciones; y por lo mismo la mayor facilidad también de que las órdenes del gobierno sean prontamente conocidas y prontamente remediadas las necesidades de los pueblos.

Que las economías propuestas son de grande importancia fácilmente lo comprenderá cualquiera que sepa los muchos empleados y gastos que son indispensables para el gobierno y administración de una provincia, según la legislación vigente.

Personal de las diputaciones provinciales, de las administraciones económicas, de los gobiernos civiles, de las Juntas de instrucción pública, de agricultura, de beneficencia, etc. Súmese el número de gefes, oficiales, subalternos y demas dependientes que en cada uno de estos servicios

se necesitan, únase á este número el profesorado de las escuelas normales, el de los institutos, inspectores de todas clases, arquitectos é ingenieros provinciales, con todos sus dependientes, de que en algunas provincias se podría prescindir, sin perjuicio ninguno, y tendremos en cada capital de provincia un ejército de empleados, cuyos sueldos importan una cantidad muy respetable. Únase á esta cantidad que por sueldo perciben todos los indicados lo que por igual concepto perciben los gobernadores, gefes económicos, vocales de la Comisión permanente y secretarios de todas las oficinas principales, cuyos sueldos son muy grandes.

A la gran cantidad que la nación y provincias pagan por razón de sueldos á todos los empleados citados y á muchos mas que omitimos, únase lo consignado para material de todas las oficinas y dependencias á cargo de los anteriores empleados, únense también los gastos de publicación de los Boletines Oficiales y demas y preciso será convenir en que, si bien es imposible fijar con exactitud lo que á la nación y pueblos cuesta el sostenimiento de muchas provincias, indudablemente es cuestión de muchos millones lo que la nación y pueblos pagan en beneficio tan solo de las capitales de las mismas, que, de desaparecer como tales, no alterarían en lo mas mínimo la marcha regular y ordenada de la administración pública.

Probada la importancia que para la nación tiene la supresión de muchas provincias por las grandes economías que sin perjuicio de la buena administración podrían hacerse, fácil es comprender que la disminución del número de provincias es además de una mejora de interés general una medida altamente conveniente á los intereses de los pueblos.

Los gastos provinciales en gran parte se han de cubrir de los bienes, derechos ó capitales que pertenezcan á cada provincia y lo que falte se suplirá por medio de repartimientos entre los pueblos de la misma, proporcionales á lo que cada uno paga por contribución directa. Cuanto sea mayor el número de pueblos que

DACOLARD Y LUBIN. 323.

Pronto dieron las ocho: Vanternan interrumpió el juego.

—Nada se ve; ya es de noche... y todavía... ¿qué habrá ocurrido? Dacolard en estos casos exige que las representaciones tengan lugar como de costumbre para probar la coartada en caso necesario, se da un espectáculo cualquiera y luego se sostiene que toda la cuadrilla tomó parte en él: siempre se encuentra un simple ó un perdido que lo sostiene y da su palabra de honor apoyándolo.... Por consecuencia, lo mejor que podemos hacer es encender las candejas.

Muñon no hizo ninguna objeción; pero lo difícil era combinar un espectáculo faltando las dos terceras partes de la compañía. Vanternan, Muñon y Zinette, y hasta el mismo Pouillaud, podían hacer sus respectivos ejercicios; pero esto no bastaba.

—Hará falta una pantomima italiana, dijo Vanternan.

—Si, pero no tenemos payaso. En caso extremo Pouillaud...

¡Quita allá! ¡un trastuelo que no me

322 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

Se le ocurrió dejarlos debajo del gergon sobre el cual yacía, el cual no debían removerlo sino de tarde en tarde: extendió una mano por uno de los bordes, y palpó por debajo; la tela estaba usada; encontró un roto, y por él introdujo su nota de agente de policía y la orden de arresto, metiéndolas cuan honradamente pudo.

Ni Muñon, ni Vanternan, que habia vuelto á subir se apercibieron de este movimiento. Continuaron bebiendo y hablando de sus asuntos en voz baja. Vanternan se mostraba inquieto: Lorenzo comprendió que se trataba de Dacolard y del resto de la cuadrilla, que estaban ausentes y tardaban en volver.

—Deberían estar de vuelta ya, dijo Vanternan.

—¡Bah! déjalos, dijo Muñon, Dacolard ha dicho: «antes de la noche si es posible», y todavía no han dado las ocho.

—Es verdad; sin embargo...

—Vaya, es inútil que nos rompamos la cabeza... Esperaremos y para matar el tiempo, si quieres, jugaremos.

Se pusieron á jugar á las cartas.

DACOLARD Y LUBIN. 319

como un pájaro despues de un chubasco. Vanternan arrojó el látigo y volvió á su lado.

—Veamos, ¿qué te ha impedido apoderarte de los impresos? preguntó.

El niño contestó con voz menos temerosa; acababa de pagar su deuda...

—Señor Vanternan, ha pasado lo mismo que ayer: la criada ha venido con la escoba y me ha echado diciendo que yo era un pillete.

—Siempre la misma torpeza, dijo Vanternan levantando los hombros... Ayer y anteayer me vinistes con la misma música... Mañana lo conseguirás, sino...

—Pero mañana, señor Vanternan; pasará lo mismo y peor todavía; puesto que yendo tantas veces á la casa... ya me obervan todos; así que me ven...

—Eres un incapaz... Te insinúas, aprovechar el instante en que no haya nadie y con un rápido movimiento, ¡crac!... está hecho. Yo conozco bien eso que me recuerda mi niñez.

—Si V. quiere encargarme otra cosa, se lo ruego, señor Vanternan, pues en esa casa nada se puede hacer: están advertidos.



constituyan una provincia, mayores serán los bienes, rentas y capitales con que cuente para atender á sus gastos, y menor, por lo mismo, la probabilidad de que sea necesario recurrir á repartimientos entre los pueblos para cubrir los gastos provinciales.

Probada la importancia y conveniencia para la nacion y los pueblos de la reduccion de provincias, ¿qué razones hay para que la provincia de Alicante no sea de las que desaparezcan? Nosotros no vemos ninguna, y en cambio encontramos muchas para que desaparezca, las que no haremos mas que indicar para no dar demasiada estension á este artículo.

Para que una provincia tenga condiciones naturales de existencia, como tal agrupacion, es preciso que todos los pueblos que la constituyan tengan los mismos intereses, historia, sentimientos, costumbres, aspiraciones é idioma, y tambien que, entre las mismas poblaciones, la capital supere á las demas en importancia por su industria, comercio, riqueza ó letras. ¿Sucede así en nuestra provincia? De ningun modo. Ni en producciones ni en intereses, costumbres, historia, idioma, sentimientos y aspiraciones hay uniformidad entre la capital y los demas pueblos de nuestra provincia; de aquí que la provincia de Alicante forma un conjunto abigarrado, sin unidad ninguna, que en vez de favorecer la buena administracion, solo sirve para entorpecerla en su marcha.

Por otra parte Alicante, despojada de la importancia que le dá su carácter de capital, viene á quedar reducida á una situacion muy inferior á la de muchas otras poblaciones de la provincia que tienen su vida propia, con su agricultura, su industria y su comercio. Que desaparezca Alicante como provincia, y con ella desaparecerá el gran número de empleados que hoy sostiene y con estos sus familias y tras todo esto huirán de Alicante muchas industrias y comercios que aquellos sostienen, pudiendo asegurar, sin exageracion, que esta poblacion quedaria reducida á menos de la tercera parte de lo que hoy es. Por eso no extrañamos que los periódicos de Alicante se enfurezcan contra nuestro colega EL SERPIS, ni extrañamos tampoco que esciten á los alicantinos á la defensa. Para Alicante es cuestion de vida ó muerte la existencia ó desaparicion de esta provincia; y el interés propio y el amor á su poblacion obligarán á los alicantinos á hacer esfuerzos supremos que solo podrán ser vencidos por otros de igual naturaleza he-

chos por los pueblos todos de la provincia unidos por unas mismas aspiraciones y por unos mismos intereses.

Si el que manda es preciso que tenga cualidades naturales que le hagan superior á los demas para que de este modo su autoridad sea facilmente ejercida y voluntariamente aceptada ¿donde estan esas cualidades superiores de Alicante?

Una capital de provincia se mantiene de sus recursos propios y de los que le proporciona la provincia; cuanto mayor sean aquellos, menos necesitará de estos Alicante es una capital que apenas cuenta con recursos propios, luego necesariamente ha de vivir á espensas de los pueblos y en perjuicio de los intereses de estos.

Si al menos Alicante, ya que como provincia no tiene razon de ser y como capital no reúne las condiciones necesarias, pudiera contar con la simpatía y afecto de los pueblos de la provincia, el mal seria menos sensible porque el amor hace fácil lo que mayores dificultades ofrece, y para el amante no hay criatura tan perfecta como la amada; pero por su desgracia ni aún con esto puede contar.

Para Alicante no debe ser difícil adivinar la causa de esta falta de simpatías si examina la conducta que ha seguido. Recuerde lo ocurrido con la designacion de los hospitales de distrito, y lo ocurrido en las últimas elecciones de senadores, y se convencerá de las pocas simpatías con que cuenta en la provincia, y á la vez se convencerá de que la campaña iniciada por EL SERPIS no responde á los odios de un individuo, sino á las aspiraciones de un pueblo y de una provincia.

Esta falta de simpatía explica el que, mientras en el año anterior no ha llegado el número de los que han ido desde Alcoy á Alicante á 2.800, segun datos que nos hemos procurado, en igual período de tiempo se han dirigido á Valencia desde Alcoy mas de 7.000 personas. Téngase en cuenta el gran número de los que tienen que acudir á Alicante por cuestion de quintas y otros asuntos gubernativos y los que van para dirigirse á Madrid en la temporada de baños para aprovechar el barato del ferro-carril, y dígasenos si nuestras simpatías se encaminan á Alicante ó á Valencia.

Y la proporcion que vemos entre los que viajan de Alcoy á Valencia y Alicante, la vemos tambien en los alcoyanos que se establecen en cada una de estas ciudades. Mientras que Valencia parece un barrio de Alcoy, por el número de alcoyanos allí establecidos, apenas se en-

cuentra alguno en Alicante. Y lo que decimos de Alcoy, podemos igualmente afirmarlo de los demás pueblos de la provincia. Si todo, pues, separa á los pueblos de esta provincia de su capital, ¿por qué ha de existir este consorcio violento que la naturaleza rechaza y la razon reprueba.

Empeñarse en que continúe la union violenta, que todos rechazamos, es poner á Alicante y los pueblos de su provincia en situacion de que gasten sus fuerzas en luchas estériles y de mala ley que, al par que perjudicarán los intereses de todos, harán de cada día mas odioso el yugo de la capital: y como nada violento dura, no resolver desde luego la cuestion, en los términos que indicamos, no es mas que aplazarla en perjuicio de todos.

Despues de lo dicho anteriormente creemos inútil decir una palabra mas sobre lo conveniente que ha de ser para Alcoy la supresion de la provincia de Alicante, porque las razones saltan á la vista de cualquiera que reflexione un poco sobre lo mismo. Alcoy es la poblacion que mas contribuye á sobre llevar las cargas provinciales y sin embargo es, y naturalmente ha de ser, de las mas desatendidas, Alcoy contribuye mas que ninguna otra poblacion de la provincia al engrandecimiento de Alicante, engrandecimiento que no puede menos de redundar en perjuicios de nuestros intereses locales. Alcoy y Alicante han sido siempre, y serán en lo sucesivo, dos ciudades rivales, por lo mismo que son las dos principales de la provincia. Esto está en la conciencia de todos, y al publicarlo, no creemos cometer ninguna imprudencia, ni aspiramos á concitar odios ni rivalidades, siempre censurables; pero la razon y la historia prueban lo que acabamos de afirmar y no somos nosotros los que podemos borrar los hechos, ni cambiar leyes de la naturaleza humana.

Nuestras simpatías, nuestras costumbres, nuestra historia, nuestro carácter y hasta nuestro interés nos hacen dirigir nuestra vista y encaminar nuestros pasos á Valencia, que esta quiere recibirnos como hijos, y que todos los que pueden contribuir á la realizacion de esta idea hagan de su parte lo que deben, y pronto las aspiraciones de Alcoy serán un hecho y para nuestra ciudad empezará una nueva era de prosperidad y de ventura.»

Seccion local.

Se ha hablado, exagerándolo sin duda, de la presencia de bandidos en las inmediaciones de Játiva, y hasta ha dicho

algun periódico que hace pocos dias sostuvieron un tiroteo con la Guardia civil, pero, lejos de confirmarse este hecho, es desmentido por otros periódicos, y tal vez á tal rumor responda la noticia que en otro lugar desmentimos, y que ha circulado como cierta, respecto á la presencia de algunos foragidos en el condado de Cocentaina.

Ayer tarde, á última hora, descargó un regular chubasco sobre esta ciudad y sus inmediaciones, quedando el tiempo con aparato de tormenta al cerrar nuestra edicion, aunque con tendencia á serenarse. Se nos dice que donde mas ha llovido ha sido en la parte del Carrascal, Polop y Barchell, y de todas veras deseamos se confirme la noticia.

Ayer tarde fué encontrada por un hombre una llave, en la plaza de San Agustín, habiéndola depositado en esta Redaccion, donde se encuentra á disposicion de su dueño.

Nuestro estimado amigo el joven Licenciado en Medicina y Cirujía D. Carlos Ferrandiz Soler, recientemente establecido en esta ciudad, ha trasladado su domicilio á la plaza de San Cristóbal número 18, piso 2.º

Segun escriben de Orihuela, el rio Segura continúa creciendo, alcanzando ya un metro de altura. Se han dictado energicas disposiciones, y las autoridades de aquella ciudad han tomado toda clase de precauciones para evitar nuevas desgracias.

En las oficinas de esta Secretaria municipal se ha empezado á sacar copia de las altas y bajas ocurridas en el cuerpo electoral de este distrito en el presente año, para su publicacion, que ha de tener lugar en 1.º de Diciembre próximo en el Boletín Oficial de la provincia. Advertimos á los que no estén incluidos en las listas electorales, que solo tienen de tiempo para presentar sus reclamaciones en las indicadas oficinas hasta últimos del mes próximo, y que tienen derecho de sufragio, ademas de los que satisfacen la cuota que el censo determina, todos los que tienen algun título académico expedido por establecimiento oficial y público.

Se halla vacante la escuela superior pública de Jijona dotada con el haber anual de 1,125 pesetas.

—No, dijo brutalmente Vanternan... y acuerdáte de lo que te he dicho. Hasta mañana y cuidado con que no lo hagas.

El niño bajó la cabeza.

—Ahora, el recaudo?... continuó Vanternan.

El niño sacó de un bolsillo uno á uno los cuartos que habia recogido mendigando.

—Vaya, despachemos... gritó impaciente el acróbata.

El niño metió una vez mas su mano en el bolsillo, y sacándola vacía, dijo lastimeramente.

—¡Eso es todo!

—¡Todo! repitió Vanternan colérico... y así es como te ganas el pan que se te da: no mereces comerlo, ¡tunante!

Y volvió á reprenderle, acabando por darle otra paliza.

—¡Once sueldos! repetía Vanternan con furiosa indignacion; hé aquí todo lo que trae este rapaz, que ha cumplido ya doce años, para poner el puchero. ¡Despues se quejarán del mal trato del establecimiento!

Crejó, no obstante, reservarse para

el castigo del siguiente dia, y hasta tuvo la bondad de no ser tan severo la segunda vez como la primera que le habia azotado, acabando por darle una leccion de pordiosero, fruto de su experiencia.

—Mira como debes presentarte, dijo; y urrió el gesto y la actitud á la palabra: el aire tímido y vergonzoso, la voz doliente y desfallecida... «Hace veinticuatro horas que no como.» Mucho mejor, si esto es cierto, para sacar buen partido... Y á todo esto los ojos como los de una carpa espantada, el cuerpo tiritando y los dientes chasqueando, así... ¡brrron!

—Pero si no hace frio.

—¿Y la fiebre? idiota. ¿Acaso no existe en todas las estaciones?... Vete, jamas serás bueno para nada.

Le despidió dándole el último golpe, al cual añadió Zinette, que estaba allí cerca, un pedazo de pan que el niño disputó como pudo á los perros.

Apesar de que Lorenzo habia extraído los papeles que le comprometian y los tenia en la mano disimuladamente, ¿qué iba á hacer con ellos?

llega á la rodilla? ¡Pero calla! ¿por qué no hemos de servirnos del espía que se mueve ahí tan satisfactoriamente?

—Es verdad, siempre es un medio para entretenernos con su disgusto.

—Y tambien para no perderle de vista ni un momento. Esto es hecho.

Vanternan se acercó á Lorenzo y le sacudió fuertemente.

—Vamos, payaso.... en pié y á trabajar.

—¿Ha llegado Dacolard? preguntó Lorenzo fingiendo que acababa de desesperarse.

—No; no se trata de Dacolard. Hé aquí el asunto: puesto que has compartido con nosotros nuestra mesa y hasta nuestra cama, no rehusarás ayudarnos en nuestro trabajo.

—Está entendido.

—¡Bravísimo! no eres holgazán: por lo demás, no se exige de tí que te dividas en cuatro pedazos. Escucha.

Vanternan explicó en dos palabras la cosa de que se trataba.

—Pues nada mejor, dijo Lorenzo, esto entretiene, hace un siglo en todos los circos

«En Las Provincias de ayer, encontramos las siguientes líneas, en que se dá cuenta de una nueva tormenta, que debió tal vez ser originada por las nubes que en el mismo día cruzaron por nuestra ciudad, puesto que traian aquella direccion.

«Ayer, dice el colega, no llegó á Valencia el tren correo procedente de Barcelona, á consecuencia de graves desperfectos causados en la via férrea por una fuerte tempestad que descargó el lunes entre Amposta y Ampolla. Un viento huracanado arrancó de raíz muchos árboles, entre los que se ven algunos viejos y corpulentos que parecian desafiar las inclemencias atmosféricas, que fueron al suelo tronchados como cañas al impulso del vendabal. Al mismo tiempo, una lluvia torrencial caia sobre aquella zona mezclada con tal cantidad de granizo, que en algunos puntos formó una capa de medio metro sobre el suelo de los campos.

A consecuencia de ello, la via sufrió bastante en el kilómetro 212, imposibilitando el paso á los trenes, el cual no tardará en restablecerse, puesto que apenas se supo en Tortosa salió de aquella ciudad el ingeniero Sr. Coloma, con el personal y material necesarios para la pronta reparacion.»

El día 24 del actual tuvo noticia el Sargento 1.º de la Guardia Civil del puesto de esta ciudad, Francisco Mas, encargado accidentalmente de la línea de Cocentaina que por los términos de Muro, Cela de Nuñez y Turballos, habian aparecido tres ó cuatro hombres armados, al parecer criminales. Inmediatamente salió con fuerza de dicho puesto y de los de Cocentaina y Planes, hacia aquellos puntos, y de las averiguaciones practicadas resulta ser apócrifa la noticia, que fué dada sin duda por algun sujeto que se complace en ver alarmados los ánimos de las personas sensatas de aquel país, á quienes recomendamos no den oídos ni crédito á lo que ciertos sujetos propalan por que no deja de llevar su mal intencionado fin.

Varios jóvenes aficionados de esta ciudad, proyectan dar una funcion teatral á beneficio de los víctimas de la inundacion de Murcia, Orihuela y Lorca, para lo cual han empezado ya los ensayos de algunas obras dramáticas y líricas.

El ayuntamiento de Bocairente ha solicitado que la escuela superior de niños de aquel pueblo, se reduzca la categoria de elemental.

A continuacion publicamos la lista de la compañía dramática que ha de actuar en este Teatro principal durante la temporada que ahora empieza. Darán comienzo sus funciones en el próximo sábado, con el popular drama del inmortal Zorrilla, *Don Juan Tenorio*, obra que tradicionalmente se representa en la actual época del año en la mayor parte de los Teatros de España.

Figuran en la Compañía, como primer actor y director de escena D. Enrique Martínez; como actor cómico y director en sus funciones, D. Manuel Delgado; como actrices, D.ª Francisca Pastor, doña Maria Estera, D.ª Vicenta Perlá, D.ª Matilde Estera, D.ª Juana Martínez, doña Antonia Gonzalez y otra en ajuste; como actores, además de los citados Sres. Martínez y Delgado, los Sres. D. Antonio B. Baron, D. Miguel Diaz, D. Emilio Ruiz, D. Francisco Tabanera, D. Luis Castaño, D. Enrique Rodriguez y D. José Delgado, y como apuntadores D. Enrique Sanchiz y D. Esteban Baena, siendo representante de la Empresa D. Fernando Baena.

Mucho celebraremos que los citados artistas sean del agrado del público y que el éxito sea favorable á sus intereses.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Victoriano mr.
SANTO DE MAÑANA.—S. Quintín mr.

Seccion mercantil.

Alcoy 30 de Octubre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- PEL.	I- N O
Alicante.	178	318	Murcia.		1 178
Albacete.		1 178	Orense.		1 172
Almería.		1	Oviedo.		314
Barcelona.	178	318	Palencia.		1
Bilbao.		1	Pamplona.		1 178
Badajoz.		1 178	Pontevedra.		1 174
Burgos.		1 174	Palma.		1 178
Cádiz.		778	Salamanca.		1 174
Cartagena.		1	S. Sebastian		1
Coruña.		1	Santander.		1
Córdoba.		314	Santiago.		1 178
Castellón.		1 174	Sevilla.		314
Granada.		1	Tarragona.		314
Jaén.		1	Toledo.		1 172
Jerez.		1	Valencia.	174	172
Lérida.		1 178	Valladolid.		1 178
Logroño.		1	Vigo.		1
Lugo.		1 172	Vitoria.		1
Madrid.	778	1 174	Zaragoza.		1
Málaga.		778			

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

(CONCLUSION.)

Luis llega mas enamorado que nunca, con una cruz laureada y un billete entero de loteria. Nieves le rechaza: pero el militar que es tambien poeta se encuentra con que ha sido representado un drama suyo, alcanzando gran éxito y por añadidura le cae el premio gordo, con cuyo motivo cambia de parecer su interesada prima, resolviéndose á darle su mano. Todos, hasta el gracioso asistente de Luis van á realizar sus sueños, van á ser felices. Todos, hasta la pobre fea y coja Martina, que ama á Luis en secreto y se resuelve á sacrificarse por su bien, creen tener la dicha en sus manos. ¡Engañosa ilusion! Luis ha visto caer á sus pies en el teatro una corona de laurel y sabe que ha sido alquilada por su futuro suegro cuando el florista llega á recogerla. Se enorgullece al ver en su pecho la cruz laureada, y sabe por la pobre hija de la muger que la ha bordado que debe aquella distincion á haber muerto, aunque en accion de guerra, al esposo de la bordadora, al padre de la niña que le coloca la cruz en el pecho. Refúgiase su esperanza en el amor de Nieves y ésta le vende. Da una cita á Póstumo, este acude, Luis llega; pero Martina salva á Nieves declarándose culpable. A pesar de esto, queda la duda en el alma de Luis, interroga á la pobre coja, sospechando ya la sublimidad de su alma, la hace entrever la realidad de sus sueños; pónela á punto de flaquear, pero resiste, triunfa, insiste en que es culpable, y entonces Luis la desprecia y la arroja de la casa. Todo acaba para la infeliz, cuando Póstumo, miserable nasta el fin, para vengarse de Nieves, envia á su futuro esposo todas las cartas que de ella ha recibido. La verdad se descubre, Luis comprende que Martina es un ángel, que su felicidad es amarla. La huérfana va á partir, Luis la detiene, revela su anhelo, le ofrece su vida, pero esta inesperada alegría la sorprende, la conmueve y la mata. El gusano se vuelve mariposa y la mariposa vuelve á la eternidad. La maestria con que está presentada esta situacion, lo sorprendente y atrevido de ella producen en los espectadores una emocion profunda que busca desahoga en los aplausos.

Tres comedias en un acto se han estrenado tambien con buen éxito: *A tontas y á locas*, en la Comedia; *Antojos*, en Variedades; y el Sr. *Taravilla*, en el Teatro de la Bolsa, donde el canto flamenco continúa haciendo las delicias del alegre público que allí acude.

En el Teatro Real, se ha cantado con éxito mediano la ópera de Verdi *Un ballo in maschera*. La tiple S.ª Giunti Barbera fué aplaudida, el baritono Kaschman, aunque de escasas facultades canta con gusto

y maestria; y el tenor Ugolini poco afortunado en esta obra, se hizo aplaudir sin embargo. El público se muestra este año muy exigente, pero tiene razon para serlo, porque le cuesta caro el placer de oír música italiana.

Todas las empresas teatrales se han mostrado dispuestas á acudir en auxilio de los inundados de las provincias de Levante, y ya casi todas las principales han destinado á este piadoso objeto los productos de una funcion. El público corresponde y como el espectáculo que le ofrecen es variado y apetitoso, los afortunados madrileños pasan un buen rato y hacen una buena obra. En el Teatro Español han leído bellísimas poesias Heranz y Grilo. Las décimas del último son una inspiracion.

Los estudiantes de la facultad de Filosofia y letras, tratan de realizar un proyecto originalísimo. Proponense interpretar en latin una comedia de Plauto del mismo modo que se representaban en la antigua Roma, en vida del célebre poeta cómico. Además cantará un coro una oda de Horacio que puso en música Meyerbeer para una fiesta análoga; y como fin de fiesta ejecutarán uno de los mas divertidos entremeses de Cervantes.

¡Clasicismo puro!
Pero no dudo que asistirá muchá gente á esta funcion, aunque la mayor parte de los espectadores se vean obligados á guardar el secreto de lo que sigan.

La caridad ha producido un caso fulminante de amor.

Uno de los estudiantes que piden por las calles para los inundados, se dirigió á una bella jóven que estaba asomada al balcon de un piso principal. La niña arrojó una pulsera de oro que llevaba; y creyendo el postulante que se le habia caido subió á devolvérsela.

—De ningun modo, dijo la niña. No está mi padre en casa, y no puedo disponer de dinero y doy esa pulsera con el mayor gusto.

—En ese caso, contestó el galán, dirigiéndola una mirada incendiaria, pagaré lo que vale y la conservaré como un dulce recuerdo.

Esto pasó hace cuatro dias y el estudiante y la niña se tratan ya... de lejos pero con esperanza de tratarse de cerca.

Ahi tienen los lectores á un mozo, que ha entrado *por el oro*.
JULIO NOMBELA.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

28 Octubre.

En el Consejo de ayer tarde se tomaron dos acuerdos de verdadera importancia. El primero fué el relativo á la abolicion de la esclavitud en la isla de Cuba, y el segundo el de no hacer alteracion alguna en los derechos de importacion de los cereales.

Mañana examinará el Consejo el proyecto de ley redactado ya conforme á las bases que han sido aprobadas para la abolicion de la esclavitud.

Dichas bases publicadas anoche por el periódico *El Cronista* contienen los extremos siguientes:

Desde la publicacion de la ley se declara terminado el estado de esclavitud en la isla de Cuba.

Los actuales esclavos quedarán bajo el patronato de sus dueños por el término de ocho años y estos tendrán la obligacion de sustentarlos, vestirlos y darles la asistencia facultativa y además un salario que variará de uno á tres duros segun la edad del esclavo.

La manumision se hará por sorteo y cada uno de los ocho años serán declarados libres los comprendidos en la octava parte del número de esclavos que haya en cada distrito judicial.

Después de declarados libres estarán durante cuatro años bajo el patronato del Estado.

Estas serán las principales cláusulas del proyecto de ley que mañana aprobarán los consejeros de S. M.

El Sr. Cánovas del Castillo aprueba por completo estas bases y creo que hará los mayores esfuerzos para procurar que las acepten los diputados cubanos que defienden la abolicion gradual.

Si lo consigue, la mayoría estará unida en el debate de esta medida, porque los Sres. Romero Robledo y Ayala no pedirán en pró de los hacendados cubanos más de lo que deseen sus inmediatos representantes.

Dudo mucho, sin embargo, que esta armonía se consiga porque los diputados cubanos que formaban la mayoría de la comision informadora estan resueltos á defender la abolicion gradual, pues entienden que el patronato no ha de ser bastante eficaz para contener á los actuales esclavos en las fincas.

Por su parte el gobierno, si bien está dispuesto á admitir cualquier enmienda que se presente con el propósito de armonizar encontradas opiniones, no transige en lo que tienda á alterar la principal base del proyecto de ley que es la desaparicion inmediata del estado de esclavitud, haciendo esta cuestion de gabinete.

Se hacen cálculos sobre el número de votos que reunirá el Sr. Romero Robledo en el caso de que se oponga á esta base que será el artículo primero del proyecto. Estos cálculos son aventurados y de todos modos creo que el gobierno triunfará por que las oposiciones no pueden negarse á votar la abolicion inmediata de la esclavitud.

El acuerdo relativo á la introduccion de cereales tiene tambien importancia pues en la duda de si se suprimirian ó no los derechos de introduccion se habian suspendido las remesas que venian del extranjero. Los datos recogidos por el gobierno demuestran que la cosecha de este año aunque desigual no ha sido inferior á la de los años anteriores.

Espectáculos.

CAFÉ DERIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de canto flamenco y baile.
Entrada un real.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Paris 28.

El «Soleil» periódico monárquico, publica la conversacion que su corresponsal Sr. Peyramont ha tenido con tres hombres de Estado italianos de varios partidos políticos los cuales han emitido su opinion favorable á una inteligencia entre los pueblos de raza latina y los de raza eslava para servir de contrapeso á la alianza austro-alemana.

Paris 28.

En los centros oficiales se asegura que es muy probable que el gobierno francés acuerde la espulsion de don Carlos del territorio de la república.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 29 de Octubre.

Segun telegramas que se han recibido, el rio Ebro vá de crecida y continúa creciendo, habiendo causado grandes inundaciones en Tortosa.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-45.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.
c. Mercado 23.

Aviso á los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que viendo la mucha aceptación que tiene el PRODUCTO LAMOLLANO, en los diez depósitos que hasta la fecha tiene montados en la provincia, ha resuelto montar hasta veinte, habiendo por consecuencia que aumentar el número de trabajadores agregando las máquinas pertenecientes, las cuales elaboran 20 quintales semanales. Contando con muchos certificados firmados de los señores que han tenido á bien honrarme con sus pedidos y satisfechos del famoso resultado de mi producto, tengo el honor de ofrecerles mi fábrica en Murcia por si gustan visitarme, en donde me hallarán dispuesto á favorecerles en todo lo que á mi arte corresponda.

Como mi estancia en esta ciudad me priva de la dirección de los negocios de mi fábrica, tengo la satisfacción y confianza de mis representantes en los diferentes depósitos de mi producto.

El Sr. Lamolla, inventor del grande producto QUÍMICO LAMOLLANO que se fabrica en Murcia como se ha anunciado siempre, participa que por mas que las aguas le han destruido parte de la fábrica, que continua elaborando, ha puesto un despacho-centro dentro de Murcia, calle Cartagena n.º 71, advierte á los cosecheros que el mismo producto que sirve para quitar el agrio, sirve para la purificación y limpieza de los vinos como conservacion de ellos, poniéndole 10 libras por cada 80 cántaros, solo disolviéndolo con un poco de vino y echándole encima y revolviéndolo un poco, me darán las gracias despues de haberlo probado.

Nicolás Lamolla.

Unico depósito en Alcoy, Viuda de Viente Compañy, tienda del Granadero.

NOTA. Hay para vender, en la Posada de la Viuda, una bomba de trasegar vino, y se dará á precio de fábrica. (LC)



Sin rival en el mundo.

GARANTIA LEGAL Y POSITIVA.

PREMIADO EN TODAS LAS EXPOSICIONES DEL MUNDO.

En Filadelfia y Viena el primer premio. En Paris 1878 la medalla de oro.

La máquina «SINGER» es la mas popular y generalizada en todos los mercados del mundo. Basta fijarse que en el año 1877 vendió la Compañia

282,812 MÁQUINAS.

Mucho cuidado con las falsificaciones.

Surtido de algodones, sedas, agujas, aceite y accesorios para toda clase de labores.

Depósito en ALCOY, calle MERCADO, 9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4 (LE)

LIQUIDACION.

En correas de 1.ª clase legítimas inglesas para trasmision de movimientos en las máquinas.

Las hay de 5 á 15 centímetros de ancho, al precio de 42 rs. kilogramo.

Tambien hay piezas de cuero á 32 rs. kilogramo.

Depósito casa de Francisco Alemañy, plaza de S. Cristóbal, 2 dup.º frente á la Posada Nueva. (UE)

GRAN BAZAR

DE

loza y cristal

DE

NUÑEZ Y MARTINEZ

San Mateo, 14.

Allí encontrará el comprador un sinnúmero de artículos propios para el ajuar de la casa, como platos de diferentes tamaños y clases, jarros, jarrones, jicaras, bandejas, botellas de cristal grandes y pequeñas, vasos, copas y una infinidad de objetos difícil de enumerar. (LS)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razon. (LC)

CLIMENT Y LAPORTA

Tienen un magnifico depósito de cera, que podrán es-pender á 8 rs. libra, con el solo objeto de que el público pueda encontrar cera barata en la próxima Fiesta de todos los Santos.

FRANC.º DE PAULA TODOLI

Corredor de vinos.

Admite comisiones tanto de este liquido como demás cal-dos y frutos que se recolectan en este pais, condicional-mente seguro que el que aproveche este servicio, quedará altamente satisfecho. Provincia de Alicante, calle de los Santos, número 88, Muro. (SU)

JULIAN JACCARD,

plaza S. Agustin, 8.

Acaba de recibir una partida de PORLANT INGLÉS 3ª rantizado, á 8 rs. arroba. (LU)



A VELLANAS.

En la Tienda del Granadero se acaba de recibir una partida de este género y se vende por sacas á 170 rs. y por barchillas á 30 frescas y muy superiores. (S)

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran re-baja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Estableci-miento de Papeleria, c. Mercado, 23.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

de

ENRIQUE POBLET ESPI



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores censurideres, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, por-ta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, es-cuadras, difamios, lápiz compuesto, esorta-plumas y otros artículos concer-nantes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, com-puesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fuma-dores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MEJORA DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

DEPOSITO DE ORIENTOS DE RECEPTIVO Y ORIGINALES.

ENCUADERNACIONES DE LITIO Y ECONOMICAS.

Esteras de cordelillo.

En la Administracion de coches de la Sra. Vda. de Llopis se halla el depósito de dichas esteras. Las hay de varios dibujos clases y precios. (E)

BIBLIOTECA UNIVERSAL

Y

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el 2.º tomo de **Escenas matritenses.**

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sean á 2 rs. pliego.